

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año X DIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Viernes 13 de Agosto de 1937

2.368



Reaparición de "El Día"

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—Rápidamente apareció el periódico liberal "El Día" clausurado por orden de la Dictadura que terminó el 10 de agosto. Después de una hora estuvo agotada la edición y los vendedores hicieron su agosto solo en las cercanías del edificio, pues las gentes lo arrancaban para no quedarse sin el diario.

Desde el día de ayer el Director señor Ricardo Jaramillo está recibiendo innumerables felicitaciones de toda la República.

El Círculo de la Prensa le va a ofrecer un homenaje de simpatía y admiración por haberse mantenido dignamente durante la clausura.

Se publicó también el mensaje dirigido a la Asamblea Nacional, por la "Unión de Mujeres Americanas" pidiendo la reaparición del importante diario capitalino.

Otro Manifiesto

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—El Presidente Provisional de la República Ingeniero Federico Páez, dirige un Manifiesto a la Nación congratulándose del retorno a la era Constitucional.

Circulares

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—El nuevo Gabinete dirigió las circulares de estilo expresando los propósitos del nuevo orden legal y hoy se expedirán algunos Decreto Ejecutivos resfirmando el nuevo orden de cosas.

Secretamente

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—La Asamblea Nacional sesionó secretamente asegurándose que se ha tratado de los asuntos internacionales.

El Sr. Gobernador de Manabí CITACION

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—Acabo de conferenciar con el señor Gobernador de Manabí Coronel don César Virgilio Baca, y me manifiesta que no saldrá para Manabí sino hasta el día lunes próximo, pues actualmente se encuentra preparando importantes asuntos relacionados con la administración pública de esa Provincia.

Con este motivo ha conferenciado con el señor Presidente Provisional de la República, y el señor Ministro de Gobierno, Coronel Héctor Salgado.

El día de mañana se servirá una comida ofrecida por la colonia manabita al nuevo Gobernador de esa Provincia Sr. Coronel Baca.

Aplausos generales

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—Generalmente oyen voces de aplausos y de congratulaciones para los señores doctores Manuel Cadena Arteaga, Francisco Ochoa Ortiz y señores Arturo Cabrera y Leopoldo Rivas, proponentes del trascendental Acuerdo de Amnistía General y devolución de las garantías ciudadanas, destacándose entre los dignos proponentes el señor doctor don Manuel Cadena Arteaga, autor del horroso Acuerdo expedido por la Constituyente.

Opinión General

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—Se respira aire de libertad y existe en la ciudadanía un firme optimismo que la actual Asamblea Constituyente responderá ampliamente a los imperativos nacionales.

Noticias

Información comercial de KANYAT y Cia.

Siguiendo las últimas crónicas de "Adamant Regent" la moda tiende a lo más moderno y natural, que viene hacer el símbolo de la libertad en el vestido.

KANYAT & Cia., que sus negocios principales son de últimas novedades en el vestir y de acuerdo con estas tendencias ofrece a su elegante clientela una tela especial para baile o reuniones de noche que se llamará "punto matizado".

Tiene también los últimos souvenirs de paja "Hong Kong" y también de paja y variedad de sombreros que se distinguen por la perfección en el corte. Visite nuestro establecimiento. Plaza de Armas.—Portoviejo.

Se notifica a los señores Oficiales y Tropa del Batallón de Guardias Nacionales "Vargas Torri" para los servicios militares el día de hoy a las 6 y 30 p.m. en lugar del día domingo, con motivo de la fiesta de Picazá.

Portoviejo, agosto 13 de 1937.

EL PRIMER JEFE ACCIDENTAL

Declaraciones

Quito, agosto 12.—de Villagómez.—El nuevo Subsecretario de Gobierno Sr. Dr. Carlos Montenegro Aguilar, ha manifestado a los periodistas su mejor buena voluntad para atenderlos con las debidas consideraciones, considerando que la prensa es digna de todo respeto.

Expresó igualmente que el día de mañana se ocupará el Sr. Ministro de los trámites legales sobre el Decreto de Amnistía concedido por la Asamblea y que en el País reina absoluta tranquilidad.

Nembramiento

Quito, Agosto 12.—de Villagómez.—El Sr. Alonso Colina fue nombrado Jefe de Sección, en Policía Justicia y Cárcel, en reemplazo del Sr. César Alejandro Sánchez.

Preparan viaje

Quito, Agosto 12.—de Villagómez.—Preparan viaje los señores Dr. Aurelio A. Bayas y General Alcides Pesantes Plenipotenciarios del Ecuador ante los Gobiernos de Méjico y el Brasil respectivamente.

Juan Isaac Landa V.

ABOGADO

ofrece sus servicios profesionales en Quito calle Guayaquil No 80, tel. 21-23.

Información General

Invitación que agradecemos

BLANCA MORALES S.,
Mascota de la Escuela N° 1
«Tiburcio Macías».

saluda cordialmente al señor Director del Diario La Provincia y se permite el honor de invitarlo al Te ballable que, con motivo de su exaltación, ofrecerá hoy a las 5 p. m., en su residencia particular.

Por su asistencia a este acto, la invitante agradece de antemano.
Portoviejo, agosto 12 de 1937

Basket-ball

En la mañana del día de ayer los equipos de la escuela Superior «Tiburcio Macías» y Casa de Menores de esta Capital sostuvieron un encuentro amistoso de basket-ball en el campo d portivo del Llano Plan tel, que fue exitoso con este objeto por su Director señor Carlos Falomir Pazmán.

Triunfó el equipo de la Casa de Menores con diez y ocho puntos a favor que logró poner el «Tiburcio», arbitrando el desafío el señor Franklin Verdug.

Agasajo

Como término de las fiestas patrias ayer por la tarde fueron agasajados los alumnos de la escuela «Tiburcio Macías» en su propio establecimiento, con pastas y refrescos celoso lo entre los alumnos bastante entusiasmo y se dieron algunos visto en el plantel donde se alucan y el Cuerpo de Profesores.

Este festival dij fin a la época de la tarde, porque el cuerpo docente tenía que concurrir al te ballable ofrecido por la alumna niña Blanca

Morales Sacoto, como una prueba de sus agradecimientos p haber sido designada Maestra del Plantel.

Para terminar debemos hacer constar de manera especial que la velada literaria del día diez fue ofrecida por el competente Profesor señor don R. M. S. Cedeno, profesor de Primer Grado del «Tiburcio». Maestra acaso uno de los grados más complicados, por que es el principio donde el maestro tiene que encargar la inteligencia del niño para el ahorro el estudio y el señor Cedeno lleva su cometido sin faltar detalle. El discurso de ofrecimiento de este Profesor estuvo muy corto y mereció muy justas felicitaciones.

Una marcada

A los chifleros que tuvieron el cheque en el sitio de Rodón de q' díos cuenta en una de nue tras ediciones pasadas, la sociedad de chifleros ha resuelto señalarles una falta en el breve respectivo.

A tomar posesión

El día de ayer siguió a la ciudad de Rocafuerte el señor Capitán don Manuel Alejandro Cantos, comandante Jefe Político de ese cantón.

Es muy posible que el señor Capitán haga una buena labor en el cargo que se le ha confiado, dadas sus ejecutorias de honestidad y energía que desarrolla en los cargos públicos que se le han confiado.

Con esto promoción ha quedado vacante el cargo de Comandante Segundo Nacional de este cantón, en yo particular se ha llevado a conocimiento del señor Gobernador de Manabí, actualmente en Quito pero sabemos que se han hecho muchos trabajos para conseguir ese cargo, no a lamento de esta ciudad ni de otras poblaciones de la provincia.

RODOLFO VALLEJO

Agencias

Portoviejo-Plaza de Armas-Junto a La Provincia
Ventas a plazo—

Dos sacas semanales—MACHETES-SERRITOS—de acero SUECO—Cintas para máquinas de escribir

Dril Inglés

EUREKA—Julio B. Jalón—Guayaquil

Alos Viajeros

Hotel LOS ANDES

Cuenta con habitaciones confortables, un tren de empleados que brindan buen trato, experto coqueto, buenos servicios higiénicos y expediente ducha. Esta situado en el centro de los negocios de este puerto.

Manta, julio 27 de 1937.

EL PROPIETARIO

Dr. Camilo Abad Jáuregui

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisenses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.

Llegaron - Llegaron

Agujas de Victrolas donde Nabor Alarcón

CUELPO de BOMBEROS SERVICIO DE GUARDIA NOCTURNA

Compañía Portoviejo N° 1.—Turno 10.

DIA 13 DE AGOSTO

Asistente de Ronda: Juan Soledad.—Comandante de Guardia: Togo Gilier.—Aspirante Segundo Arriaga.—Sgt. 1º Francisco Cavallito.—Sgt. 2º Bulacio Moreira.—Cabos 1º Miguel Macías y Roberto Argandoña.—Cabos 2º Jacinto Vives y Víctor García—Ragaz: Luis Añchundia y Federico Urdúa.

Estadio

Por informes verdaderos que tenemos del vecino puerto de Manta sabemos que se va a contratar los servicios de un Ingeniero civil para que levante los planos correspondientes al estudio de ese puerto, que nos aseguran será el mejor Estadio de la Provincia.

Con este objeto la Liga Deportiva de ese cantón, compuesta de personas entusiastas, piensan efectuar un empréstito y nos aseguran que ya tienen propuestas de aceptación de algunas respetables casas de crédito.

Muchos alegramos de las mejores intenciones de la Liga Deportiva Mantaense, que viene a colgar en alto prestigio a sus deportistas y de consiguiente a Manabí en general.

Casa de Juego

Establecida en los bajos de su casa, entre las calles "Olmedo" y "Pedro Guat" con el permiso respetuoso.

Los clientes encontrarán dardos con legalidad, la popular quincha y otros juegos permitidos por la Ley.

Cuenta con empleado escrito u losos en el desempeño de su destino.

Portoviejo, julio 20 de 1937.

El Representante
MARIANO GUILLEM

Al Público

Se hace saber

Que cualquier venta que haga, sea Margarita Basurto, o la señora Tomasa Loor de Puerto, o la señora Vacuno, esbalilar, etc., pertenecientes a la sociedad conyugal con José Víctor Basurto, su legítimo esposo, de dicha Tomasa Loor, será nula, y per seguirá como renta clandestina; incluyendo la que haga cualquier apoderado o defensor.

Lo pido como apoderado general de mi citado padre José Víctor Basurto.

Portoviejo, agosto 11 de 1937
Román A. BASURTO

Por el Juzgado 10. del Crimen

Ha sido sobreseída, por el señor Dr. Alberto Iglesias, en su carácter de Juez 10. del Crimen, la causa que se le seguía a don Arturo Vélez vecino de la Baística, de Rioschicó, por supuesta violación a Blanca Chávez, por cuanto de todo lo actuado en el proceso, no hubo suficiente mérito para probar el hecho.

Hora Social

Para el día catorce del presente mes está anunciada una Hora Social que tendrá un vermuteo en la escuela Secundaria de Niñas del sitio de "Estación Iquitos" de la parroquia de Colón, que coincide con bastante acuerdo la fecha de señora María Teresa Vaca de Clez y este acto promete estar interesante.

Formidables lidias de Gallos

Hemos sido informados que en las próximas fiestas de Picozán se llevará a efecto espectaculares lidias en las que los gallos cruzarán fuertes apuestas y las que prometen un gran ambiente a los aficionados a esta clase de espectáculo.

Viajeros

Quito, agosto 12.—de Villagómez. — Ayer siguieron a esa Provincia veinte alumnas manabitas del Liceo Fernández Madrid después de rendir sus exámenes de fin de año con resultados satisfactorios.

Partió a Bremen el señor José Ignacio Burbano, nombre del Consul del Ecuador en esa región.

Igualmente siguió a esa Provincia la señora Amira de Piñango.

Han regresado

Quito, agosto 12.—de Villagómez. — Han regresado de Ibarra los señores doctor Aurelio A. Bayas, Luis Felipe Borja, R. R. Ríos, y don Amadeo Vivero, cronista de "El Comercio" donde fueron para rendir un homenaje al Sr. Dr. don Victor Manuel Pecharreta.

Conferencia

Quito, agosto 12.—de Villagómez. — Ha llegado a esa Capital el señor Comandante don Washington Zárate, y ha sido tenido una conferencia con el señor Presidente del Banco Central, Benito Paez, y el señor Ministro de Defensa Nacional General don Alberto Enríquez.

Nombramientos

Q. d. At. agosto 12. de Esmeraldas. — Se han efectuado los siguientes nombramientos:

Licenciamiento con Alberto Wiltz Nataro, como Presidente del Banco Central del Ecuador;

Gobernador Nicanor Santos Avarón, Inspector General; a Procura de la República; y doctor Carlos Montenegro de Secretario del Ministerio de Gobierno.

Buena Gratificación

Se pagará a la persona que entre en la Comisaría Nacional de este cantón, un llavero con tres llaves que se ha caído al dueño en el crucevicio de la calle "Comercio", de esta ciudad, a la salida del tramo a la altura del día domingo próximo del mes en curso.

Santa Ana agosto 5 de 1937.
EL INTERESADO

Reparaciones garantizadas en máquinas de escribir, de coser, vitrolas, armas de fuego etc. etc. hace el taller de F. A. Barragán

Reaparición

Guayaquil, agosto 12.—de Esmeraldas. — Ha tenido un éxito formidable la reaparición del diario liberal *EL DÍA* de Quito, el día de hoy que salió de doce páginas "El Universo" de esta ciudad está recibiendo muchísimas congratulaciones por haber dispuesto la Asamblea la devolución del depósito de cien mil sueldos que le impuso la dictadura.

Datos

José María Palacio C.

Cirujano Dentista

Ofrece sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Segundo, frente a la Iglesia Matriz.

Consultas: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

CENTRO AGRICOLA CANTONAL

Sesión del 8 de Agosto de 1937
Preside el Sr. Marcos Urdinach Beurra, Presidente y convoca los vecinos de San José y La Estrella, Nava Portugal, Alberto Spínola, M. Núñez, Carvallo, Intíriga, José Carrillo y Alejandro Perinetti, el Tesorero señor Sebastián A. Vélez, y el secretario señor Crescencio Morel ra Sabando.

Entre otros asuntos, se aprobaron los siguientes:

Primeros.— Dirigir un telegrama a la Cámara de Agricultura de Guayaquil, pidiéndole autorización para que las Cédulas que se expedían provisoriamente, sean con el plazo de seis meses y no de quince días por ser muy corto este plazo;

Segundos.— Exigir al Ilustre Consejo de este Cantón, la cuenta mensual para el Centro, de acuerdo con el Art. 17 del Decreto Supremo respectivo.

Terceros.— Enviar una Copia de los proyectos que crean rentas para los Centros Agrícolas de Manni, a la Dirección monárquica, para que gestionen su aprobación en la Asamblea, proyectos que fueron elaborados por el señor Urdinach Beurra;

Cuartos.— Se aprueba el Presupuesto de Ingresos y Egresos hasta el cierre del año actual, y que se remita copia a la Cámara de Agricultura de Guayaquil, para su aprobación;

Quintos.— Se aprueba la garantía de señor Alejandro Méndez, López a favor del Tesorero señor Sebastián A. Vélez, por tres mil sueldos, cada cinco años por el Directorio.

Finalmente, se aprobó con varias plauencias por gastos de Cédulas, formularios etc.

DE OCASIÓN

Magnifica carrocería de bus para pasajeros, se vende a precio económico por motivo de viaje.

Para pormenores entenderse en esta ciudad con el señor Ramón Ignacio Santisteban.

Portoviejo.

DE PAJAN

Agosto 8 de 1937

Por medio de su importante diario, es conveniente hacer saber al Supremo Gobierno, que la agricultura, en el Ecuador, muere a medida que el tiempo pasa, primero: por falta de brazos y segundo: porque en todos los sistemas agrícolas, se guardan silenciosos tres o cinco festas en cada semana y por otra parte el día lunes es casi vacío no hay quien trabaje, si el día miércoles no viene quien trabaje, si el día jueves viene quien trabaje, pero solo los sábados y domingos vienen los maestros, engratada, sin gracia y otras por el estilo que sería largo enumerar, tomando en cuenta estos pormenores el Gobierno, debe adaptar sus medidas, a fin de que en cada Cantón solo se celebren, después de las fiestas Patrias unas tres fiestas religiosas y los demás días, que resulten de trabajo obligatorio.

— Por otro lado, *Pins Ultra*, que se edita en Quito, publica una correspondencia de este y de otra persona interesada, en la cual ataca como gobernante, la conducta del Sr. Administrador de Correos de este parroquia, don Luis Acuña Martínez, quien acusa y que cumple su administración su cometido, elegía el correspondiente, que la oficina está lejos del centro de la población y que está a merced de ladrones, siendo todo esto falso y para probarlo invitamos al señor Administrador Principal de esta Provincia para que con una élite a la oficina citada, personalmente desmiente a los farantes, acuña, no debe ser ni medio a los robos y señale siempre a quien esté cumpliendo con su deber y con los deberes que se le impusieron.

— Se presentaron en el cargo de Profesora de la Escuela Municipal del recinto La Unión de esta parroquia el Srta. Ester M. Seminario Vagliero.

— Los Profesores e hijos Cobellis cumplen con todo el empeño el cargo que el Gobierno les ha confiado, cumpliendo toda la función de la Juventud infantil a recibir las ideas de estos geniales Profesores; a este respecto, si llamamos la atención del Concejo de Jipijapa que hace el 17 de junio su obligación a la Profesora de Gimnasia señora Ulises Escobar ya que ésta no cumple con su deber el día sábado para recorrer las casas por la tarde o el martes, luego desearíamos del Jefe de policía para猛烈izar su labores el informe.

Viajeros: salió y regresó de esa el señor Homero Acuña

A Jipijapa, Sr. Max Moran M.

KAMBURNE

Cuerdas para vitrolas y demás repuestos para las mismas ofrece a Ud. el taller de

F. A. Barragán

AVISO DE REMATE

El día martes treinta y uno de agosto del presente año se rematarán los derechos y acciones embargados por ejecución de don Juan de Ulos Delgado en una casa y solar ubicada en la ciudad de Santa Ana.

La casa es techo de zinc, piso de madera, y vidrio por el frente, once varas y de fondo diez y seis varas.

El solar mede por el frente trece varas y fondo once y seis varas.

La licencia de construcción es calle Piedrahita por el frente, calle Sucre por el costado izquierdo, por el costado derecho por la señora Aurora Cedeño Viuda de Cedeño y por atrás con propiedades de los herederos de la morada que es la señora Dominga Bolaños.

El avance de gastos de tres mil pesos y el de los derechos y acciones para rematar es UN MIL SUCRES

Portoviejo, julio 29 de 1937.

ELODIO VALLEJO

Juez Parroquial

SOCIAL

ONOMASTICO:

Celebra hoy su día onomástico el señor Hipólito Cedeño cumillón oficial del cuerpo de Bomberos de esta ciudad, con este motivo sus camaradas le harán hoy día un agasajo.

ENFERMO:

Guarda en la clínica el señor don Manuel Augusto Guillén, Presidente de esta Comisión.

RECEPCION:

Ayer tuvo la tarde en casa de sus señores padres la señora Blanca Morales Sacoto ofreció una manifestación a sus profesores y amigos con motivo de su proclamación como Mascota de la Escuela "Libertad Muchas" de esta ciudad. Los señores padres de la invitada ofrecieron a todas las atendentes del evento ofrendas a esta fiesta que estuvo magnífica y se pasaron momentos delegados.

La Mascota también hizo una invitación a los invitados y la misma estuvo muy bien arreglada.

Agradecemos a la invitación que se nos hizo con este objeto.

VIAJEROS:

Le visitó Fausto Gómez, hombre saudado al mejor don Enrique Guevara, pretiligioso Teniente Político de cantón en su y su señora esposa, Eufrasio Oñate Sánchez Peones Verón, Silvino Bello y Temístocles Ormeño.

De Olmedo, ha venido el señor Comandante don Enrique José Cavallero, Dr. Soto, Ans. don Lorenzo Mera, De Montecristi, don Gelacio Delga do.

Se han propiedades de la parroquia de Colón ha llegado a esta ciudad el señor don Joaquín Tadeo Víquez.

A Junta regresó el señor don Luis A. Hurtado Pinto nuestro estimado Agente en ese puesto.

A Riobamba visitó don Rafael Rodríguez, Jefe del Cuerpo de Bomberos de esa, ob. adón,

A Chone, don Aquilino Medina.

Peru Guayaquil, señores Miguel y Rafael Benaventura y doctor Alfonso Dávila Cordero, R. P. doctor Leandro Benítez y León, romances, R. M. M. Luisa Manet y Agueda Du ch.

AVISO

Por teléfono n.º 1. Concejo, en sesión de noche, se aprobó la licencia por el mismo de 15 días, contados desde el día una carreta grande, forrada de zinc y en buen estado de servicio, bajo la base de CUATROCIENTO CINCUENTA Y TRES.

Portoviejo, julio 28 de 1937.

El Secretario de Obras

César M. CHÁVEZ CANARTE.

CHAUFERES DE LA PROVINCIA

Se informa a los señores Chaufres que desde la fecha hasta el 15 de Agosto están libre de la cuota de ingresos las inscripciones como socios de la Sociedad Unión de Chaufres de Manabí, al no haber sido hasta la fecha indicada se verán obligados a pagar la cuota respectiva de \$5.00.

Portoviejo, julio 29 de 1937.

El Presidente,

GASTÓN AVIGRA A.

Dr. Benito D. Cedeno F.

Abogado
Estudio: frente al Parque Central
PORTOVIEJO